
 

 

富津市公民館運営審議会会議録 

 

  

１  会議の名称 令和４年度第１回富津市公民館運営審議会 

２  開催日時 
令和４年５月 17 日（火） 

午前 10 時 00 分 ～ 午前 10 時 35 分 

３  開催場所 富津市中央公民館 多目的室 

４  審議等事項 

議題 

（１）令和３年度事業結果について 

（２）令和４年度年間事業計画について 

報告 

 （１）令和４年度予算について 

 （２）その他 

５  出席者名 

○ 公民館運営審議会委員 

 細谷 憲一郎、長嶋 恵、大河原 紀子、米村 志朗、 

田中 博子、梅原 淳、石井 ひでみ、千明 洋子、 

溝口 久美子、池田 昌昭、大野 泰代、川名 泰、 

石井 光一 

○ 事務局 

平野教育部長、樋口生涯学習課長、平野公民館長 

岩田中央公民館係長、鈴木富津公民館係長 

渡辺市民会館係長 

〇指導員 

  伊藤社会教育指導員、和田社会教育指導員、 

  竹谷社会教育指導員 

６  公開又は非公開の別 公開  ・  一部非公開  ・  非公開 

７  非公開の理由 
富津市情報公開条例第 23 条第  号に該当 

（理由） 

８  傍聴人数 ０人（定員 ５人） 

９  所管課 
教育部公民館中央公民館 

電話 0439（65）2251 

10  会議録（発言の内容） 別紙のとおり 
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令和４年度 第１回富津市公民館運営審議会 会議録 

発言者 発    言    内    容 

 

 

 

（事務局） 

平野公民館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

平野公民館長 

 

細谷委員 

 

 

 

午前 10 時 00 分 開会 

 

 定刻となりましたので、始めさせていただきます。 

 本日は、お忙しいところご出席いただきまして、誠にありがとう

ございます。 

 本日の進行を務めさていただきます、公民館長の平野です。 

 よろしくお願いいたします。 

 この会議は、富津市情報公開条例第 23 条第１項の規定により公

開となります。 

 そのため、後ほど会議録署名人２名を決めさせていただきたいと

思います。 

 また、会議録作成のため録音をさせていただきますので、ご了承

ください。 

 本日の出欠状況につきましては、出席委員 13 名、欠席委員２名

でございます。 

 過半数の出席になりますので、富津市公民館及び市民会館の設置

及び管理等に関する条例施行規則第 31 条の規定により、会議は成

立します。 

 それでは、ただ今より、令和４年度第１回富津市公民館運営審議

会を始めさせていただきます。 

  次第に従いまして、２.「委嘱状交付」についてですが、公民

館運営審議会の委員選出団体であります、富津市立小中学校長会の

総会にて役員の改選がございました。 

 それによりまして、前委員の鳩飼委員に代わりまして、環小学校

の細谷憲一郎校長先生が委員となりました。 

 任期につきましては、前委員の残任期間となりますので、他の委

員の皆様と同じく、令和５年３月 31 日までとなります。 

 それでは、この場をお借りしまして、委嘱状を交付させていただ

きますので、細谷委員におかれましては、その場でご起立をお願い

します。 

 

《平野教育部長より委嘱状を交付》 

 

 それでは、新たに委員になられた細谷委員より自己紹介をお願い

します。 

 

《自己紹介》 
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（事務局） 

平野公民館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

川名委員長 

 

（事務局） 

平野公民館長 

     

 

（議長） 

川名委員長 

 

委員一同 

 

（議長） 

川名委員長 

 

委員一同 

 

（議長） 

川名委員長 

 

 

（事務局） 

岩田中央公民館係長 

 

 

 

 

 ありがとうございました。 

 また、事務局職員にも人事異動がございましたので、この場で紹

介いたします。 

 ・教育長 岡根 茂（出席なし） 

 ・教育部長 平野 勉 

 ・生涯学習課長 樋口 峰昭 

 ・公民館長 平野 隆志 

 ・中央公民館 係長 岩田 和久 

 ・富津公民館 係長 鈴木 美保 

 ・市民会館 係長 渡辺 早苗 

 ・社会教育指導員 伊藤 直人 

 ・社会教育指導員 竹谷 覚治 

 ・社会教育指導員 和田 俊昭 

 ・家庭教育指導員 鈴木 マユ美（出席なし） 

 以上で、事務局職員の紹介を終わります。 

 続きまして、川名委員長よりご挨拶をお願いします。 

 

 《委員長挨拶》 

 

 ありがとうございました。 

 それでは、これより、議題に入りますが、川名委員長を議長とし

て議事進行をお願いいたします。 

 

 それでは議題に入る前に、会議録署名人２名の選出ですが、慣例

により、委員長から指名することでよろしいでしょうか。 

 

 異議なし。 

 

 それでは、会議録署名人は長嶋 恵委員と大河原 紀子委員にお

願いしたいと思いますがいかがですか。 

 

異議なし。 

  

 それでは議題に入りまして、議題（１）令和３年度事業結果につ

いて議題とします。 

 事務局より説明願います。 

 

 それでは、説明いたします。 

 資料２ページから４ページが該当になりますので、まずは２ペー

ジをご覧ください。 

 この資料は、中央公民館、富津公民館、峰上地区公民館、市民会

館における令和３年度の利用区分ごとの利用状況と、平成 29 年度
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（事務局） 

岩田中央公民館係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長） 

川名委員長 

 

 

 

（事務局） 

平野公民館長 

 

からの推移を載せております。 

 昨年度の状況を申し上げますと、中央公民館では、サークル登録

44 団体、年間総利用件数 1,426 件で 13,567 人の利用。富津公民館

では、サークル登録 26 団体、年間総利用件数 992 件で 14,862 人の

利用。峰上地区公民館では、サークル登録０団体、年間総利用件数

118 件で 1,839 人の利用。市民会館ではサークル登録 28 団体、年間

総利用件数 341 件で 16,942 人の利用となっております。 

 なお、市民会館は昨年度から新型コロナウイルスのワクチン接種

会場となっておりましたので、一般への貸館を停止しておりました

ので、利用件数は少ないものの、16,942 人という利用人数になって

おります。 

 また、峰上地区公民館につきましては、前回の公民館運営審議会

でご意見をいただいた「公民館のあり方」にありましたように、令

和４年３月 31 日をもって閉館となっております。 

 次に３ページをご覧ください。 

 この資料は、各館の主催事業である講座の開催結果をまとめてあ

ります。 

 中央公民館では、全 80 回開催で 849 人の利用。富津公民館では、

全 94 回開催で 1,327 人の利用。市民会館では全２回開催で４人の

利用となっています。 

 次に、４ページをご覧ください。 

 この資料は、文化祭と成人式の結果と、埋立記念館の利用状況を

まとめた表となっております。 

 文化祭は、10 月 29 日（金曜日）から 10 月 31 日（日曜日）まで

３日間を予定しておりましたが、新型コロナウイルス感染拡大を受

けまして、文化祭実行委員会の判断により中止となりました。 

 成人式は１月９日（日曜日）に実施しまして、対象者数 401 名の

ところ 271 人の出席がありました。富津公民館ホールの座席を１席

飛ばしにしたり、保護者の入場者数に制限をかけるなどをしたり、

新型コロナウイルス感染対策をしたうえでの開催となりました。 

 埋立記念館の資料者数は 1,732 人で、校外学習の海苔すき体験の

利用者が増加しました。 

 以上、簡単ではございますが、説明を終わります。 

 よろしくお願いします。 

 

 事務局からの説明が終わりましたが、質問等があればお願いしま

す。 

 18 歳から成人になりましたが、今後の成人式の予定はありますで

しょうか。 

 

 成人式においては、名称は「二十歳のつどい」に変更して、例年

通り、今年は７月 31 日に実行委員会を立ち上げまして、実行委員

会で催しものを検討します。「二十歳のつどい」は１月８日（日曜
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（事務局） 

平野公民館長 

 

（議長） 

川名委員長 

 

 

 

 

委員一同 

 

（議長） 

川名委員長 

 

 

 

（事務局） 

岩田中央公民館係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日）に開催する予定です。 

 名称が変更になった他は、内容自体の大きな変更はありません。 

 

 18 歳で成年となりますが、20 歳で成人を祝う会を開催するそう

です。また、実行委員会を７月に立ち上げるそうです。 

 では、質問等無いようですので、質疑を終了します。 

 それでは皆様、議題（１）令和３年度事業結果については、承認

ということでご異議ございませんか。 

 

 異議なし。 

 

 ありがとうございました。 

 続きまして、議題（２）令和４年度事業計画について議題としま

す。 

 事務局より説明願います。 

 

 それでは、説明いたします。 

 資料５ページから８ページが該当になります。まずは５ページを

ご覧ください。 

 この資料は、富津市の公民館運営審議会と４市で構成する君津地

方公民館運営審議会委員連絡協議会と公民館の主な年間事業計画

を載せております。 

 なお、表の２列目にあります、「委員全員対象」の欄に〇がある

のが基本的には委員全員参加となっております。 

 それでは、上から順に説明いたします。 

 本日、５月 17 日、第１回公民館運営審議会。 

 同じく５月に、４市での第１回役員会。こちらは川名委員長の出

席となります。 

 ６月１日、４市での第１回理事会と定例総会。こちら、理事会は

川名委員長、梅原副委員長、石井ひでみ委員の出席となります。定

例総会は全員参加となります。 

 ６月 19 日、ふっつ学びの門の開催。これは、当初富津市制 50 周

年事業として、令和３年 12 月に予定されていましたが、コロナ感

染拡大状況により令和４年２月に延期になり、そこから更に６月 19

日に延期になったものです。 

 ９月 30 日、第２回富津市公民館運営審議会。 

 そして、この頃に君津地方公民館運営審議会委員連絡協議会の第

２回役員会と理事会が行われる予定です。 

 10 月は、28 日から 30 日の３日間において、富津市民文化祭を予

定しております。 

 11 月は、例年であれば千葉県公民館研究大会が開催されますが、

昨年度からコロナの関係で千葉県の公民館連絡協議会が機能して

おりませんでしたので、開催されるか未定です。 
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（事務局） 

岩田中央公民館係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長） 

川名委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

（議長） 

川名委員長 

 

委員一同 

 

（議長） 

川名委員長 

 

 

 

 12 月 22 日、第３回富津市公民館運営審議会。 

 １月８日、令和５年富津市二十歳の集い。こちらは、成年年齢の

引下げにより、従来の成人式という名称から変更になったもので

す。 

 ２月、君津地方公民館運営審議会委員連絡協議会と君津地方公民

館連絡協議会の合同研修とありますが、今年の１月 18 日に富津公

民館で開催された研修会と同じく合同で行う予定となっておりま

す。 

 そして、３月 13 日、第４回富津市公民館運営審議会となってお

ります。 

 なお、９月、12 月、３月の富津市公民館運営審議会は、ここにあ

る日程で開催する予定でございますので、約１ヶ月前に通知文を発

送いたしますが、事前にご承知くださるようお願いいたします。 

 続きまして、６ページから８ページに各館の令和４年度教室・講

座の主催事業計画を載せておりますが、こちらは前回３月の公民館

運営審議会で諮りまして承認を貰っているものですので、参考とし

て掲載しております。 

 以上、簡単ではございますが、説明を終わります。 

 よろしくお願いいたします。 

 

事務局からの説明が終わりましたが、質問等はありますでしょう

か。 

 ５ページが私たち、富津市公民館運営審議会と君津地方公民館運

営審議会委員連絡協議会の年間予定となっています。 

６ページから８ページは各公民館・市民会館の事業計画となりま

す。 

 コロナ下で事業がなかなか、開催できなくて今年度は、徐々に開

催していくのかなと推測しています。 

 ４年度の公民館事業計画については、前回の会議にて承認してい

ただいていますので、質疑を終了してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 それでは、皆さま議題（２）令和４年度事業計画については、承

認ということでご異議ございませんか。 

 

 異議なし。 

 

 ありがとうございました。 

 続きまして、報告（１）令和４年度教育費当初予算額（公民館関

係）について、事務局より説明願います。 
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（事務局） 

岩田中央公民館係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長） 

川名委員長 

 

池田委員 

 

 

 それでは報告します。 

 資料９ページから 14 ページが該当になりますが、こちらは本年

度の当初予算から、公民館の関係予算を抜粋したものになります。 

 まずは９ページをご覧ください。 

 こちらは歳入の当初予算になります。 

 歳入はほぼ例年通りですが、今年度の主な点としましては、一番

右下にあります「公民館整備事業債」ですが、これは、今年度の予

算で、中央公民館多目的室のエアコン設置工事、富津公民館娯楽室

のエアコン設置工事、富津公民館非常用照明の LED 化修繕を行うに

あたりまして、その費用を市債として賄うため、歳入として入って

いる形になっております。 

 続きまして、資料 10 ページをご覧ください。 

 こちらは、歳出の総括表となっております。 

 「比較」という列をご覧いただくと、一番上の数字にあります、

665 万９千円が令和４年度の増額となっておりますが、実際は、そ

の多くが施設の維持や補修のための費用でしたり、今年度が長期契

約の更新年度にあたりまして、入札を行うために例年より予算措置

が大きくなっているものです。 

 その中で、公民館を利用する人が活動しやすくなるような予算措

置としましては、中央公民館多目的室のエアコン設置工事で 113 万

円、富津公民館娯楽室のエアコン設置工事で 126 万１千円が付いて

おります。 

 また、例年と異なる予算措置としましては、10 ページの真ん中あ

たりにあります成人式事業につきましては、成年年齢の引下げによ

りまして、「成人式」ではなく「二十歳の集い」という名称になる

ため、看板作成委託料として 13 万２千円。 

 また、その下の峰上地区公民館管理運営費がありますが、峰上地

区公民館は令和３年度末をもって閉館となっておりますので、必要

最低限の予算措置となっております。 

 また、下から２段目の市制施行 50 周年記念事業として、ふっつ

学びの門への補助金がマイナス 150 万円となっていますが、この事

業は隔年で実施しておりますので、令和４年度は実施しない年度で

ございますので、予算措置が無くなっているものでございます。 

 資料 11 ページから 14 ページまでは、10 ページ総括表の内訳書と

なっておりますので、必要に応じて確認いただければと思います。 

 以上、簡単ではございますが報告を終わります。 

 

 事務局から説明が終わりましたが、質問等はありますでしょう

か。 

 

 11 ページに成人式事業とありますが、名称が「二十歳のつどい」

に変更になっているので、「二十歳のつどい」事業に変更したほう
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池田委員 

 

（事務局） 

岩田中央公民館係長 

 

 

 

（議長） 

川名委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

岩田中央公民館係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長） 

川名委員長 

 

 

 

 

 

 

 

石井（ひ）委員 

 

米村委員 

 

 

 

 

がいいと思います。 

 

 こちらの事業名は、予算要求の時点での名称となりますので、昨

年 10 月末時点では、名称が決まっていませんでしたので、予算上

の事業名は「成人式事業」となっています。 

 今後、変更していく予定です。 

 

 予算がなくては、事業が進められません。  

 細かくてわかりづらいと思いますので、時間を取りますので、資

料を読み込んでください。 

 よろしいでしょうか。 

 それでは、質問等がないようですので、質疑を終了します。 

 報告（１）令和４年度教育費当初予算額（公民館関係）について

は以上とします。 

 続きまして、報告（２）その他につきまして、事務局から何かあ

りますか。 

 

 令和４年３月開催の令和３年度第４回公民館運営審議会におき

まして、公民館主催教室・講座への意見を募集する方法として、意

見箱を設置するという意見をいただきましたので、そのように中央

公民館、富津公民館、市民会館に設置いたします。 

 設置するだけでは意見が集まらないと思いますので、サークルに

来た方にも声をかけて意見を集めたいと思います。 

 また、例年３月の公民館運営審議会で次年度教室講座の計画案を

議題としていましたが、それを 12 月の第３回公民館運営審議会で

議題として諮りたいと思います。 

 

 ２点ありましたが、皆さんの意見をいただいて、それを反映させ

たとのことですので、質問等があればお願いします。 

 少しずつでもいいので、委員の皆さんの意見を取り上げ、改善し

ていただきありがたいと思います。 

 委員の皆さんも忌たんのない意見をいただければ、事務局もその

意見を反映することができると思います。 

 前回は、石井ひでみ委員が意見を出して、それを反映しましたが、

石井ひでみ委員よろしかったでしょうか。 

 

 はい。 

 

 意見箱いいですね。 

ぜひ、各公民館の目立つところに設置をしたり、毎月、市の広報

に意見募集を掲載してみたりしてもいいと思います。 
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（事務局） 

平野公民館長 

 

 

（議長） 

川名委員長 

 

 

 

（事務局） 

岩田中央公民館係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長） 

川名委員長 

 

 

 

（事務局） 

平野公民館長 

 

 

 

 ご意見ありがとうございます。 

 市のホームページでの意見募集をしてみて、若い人たちにも届く

ようにしたいと思います。 

 

 事務局の皆さんの意気込みを感じます。 

 他に意見はなさそうですので、これで質疑は終了いたします。 

 以上で、本日の議題は終了となりますが、各委員や事務局から連

絡等はありますでしょうか。 

 

 資料の年間事業計画にも記載してありますが、６月１日（火曜日）

に君津地方公民館運営審議会委員連絡協議会の定例総会が開催さ

れます。15 ページに理事会開催の通知文書を 16 ページに定例総会

開催の通知文書を綴じていますので、ご覧ください。 

 理事会には先ほど申し上げましたが、川名委員長、梅原副委員長、

石井ひでみ委員３名の出席をお願いします。定例総会は全員参加と

なります。 

 また、個人負担金として 500 円集金をします。欠席される場合は、

委任状が必要になりますので、今の時点で、都合が悪い方は会議終

了後に、事務局で委任状を用意していますので、委任状への記入と

500 円の納入をお願いします。後日、都合が悪くなってしまった場

合は、事務局へ申し出ていただければ、委任状を配布します。 

 第２回富津公民館運営審議会は、年間事業計画に掲載していると

おり、９月 30 日（金曜日）午後２時から中央公民館で開催します。

通知文は８月中旬くらいに送付しますので、ご承知おきください。 

 事務局からは以上となります。 

 

 ありがとうございました。 

 それでは、他には特に無いようですので、進行を事務局へお返し

します。 

 ご協力ありがとうございました。 

 

 慎重なご審議をいただきまして、ありがとうございました。 

 以上をもちまして、令和４年度第１回富津市公民館運営審議会を

閉会いたします。 

 ありがとうございました。 

（午前 10 時 35 分 終了） 

 

 


